des socialistes à la Chambr

A l'appui de co que nous evone écrit, et des evis de radioaux et de républicains scola-listes que nous evone publiés, Marcel Sembat pronostique la constitution d'une entente cordiale de la gauche et de l'extrême-gauche.

Aux commentaires in nombrables que tous les journaux du centre et de la froite consecrent aux diverses palabres ministérielles, à la décision que M Doumergue a prise de ne pas participer au voyage présidentiel en Bretagne, aux invites non dissimulées que les Riotz les Barthou, a autres fedères de gauche font aux radicaux uniflés, et enfin et surtout aux sentiments plus ou moins fantaisistes que l'on prête à M. Poincaré quant au mainten de la loi de trois ans, en peut juger de l'angoisse extrême créée dans les milieux modérés par l'éclosion possible d'une majorité radicale et socialiste.

socialiste.
Cette inquiétu le nerveuse de nos adversaires n'est pas pour nous déplaire, loin de là l'Elle permet d'espérer que l'entente cordiale à gauche, qui présida au second tour de scrutin du 10 mai, se prolongera luudi prochain au sein 1u Palais-Bourbon.
Cet accord, pour ne point dire ce Bloc, puisque le mot a passé de mode, a en effet dans les milieux démocratiques une excellente presse.

Non seulement la plupart des radicaux untités comme Pelletan, Debierre, Daniel Vincent, et des républicains socialistes comme Breton et Augagneur, mais aussi la grande majorité des socialistes unifiés, Jaurès en tête, se sont prononcés sans embages en faveur de son établissement,

Et si les guesdistes loctrinaires et les blan-quistes révolutionnaires persistent à faire les réserves que la tactique, traditionnelle qu'ils ont toutours adoptée leur dicte impérieuse-ment, il est intéressant de constater que les collans les pus securies du constater que les

ment, il est interessant de constater que les parlementaire. Sembet en tête, envisagent avec sympathie la possibilité de cette « union libre » plus vivace et plus fidèle qu'un mariage en bonne et dûe forme.

Evidenment, il serait puéril d'éplioguer sur l'attitude de la nouvelle Chambre, et la composition de la prochaine majorité. Des incidents peuvent sargir qui bouleverseraient les proposities less plus sors.

pronostice les plus sors.

Mais on peut le dire, jamais, même aux temps héroiques du Bloc, les parlementaires ne sont partis, — du pied gauche, c'est le cas de le dire, — avec une pareille fougue et un pareil entrain pour faire œuvre vivante et réformatrie.

réformatrice.
On va lire plus loin les passages essentiels fun long article que Marcel Sembat publie dans la « Renaissance Politique et Littéraire » (1) aur la tactique probable des socialistes à la Chambre.
On verra que cet article confirme ce que nous avons détà dit sur la seule majorité nos nous avons détà dit sur la seule majorité nos nous avons détà dit sur la seule majorité nos nous avons détà dit sur la seule majorité nos nous avons détà dit sur la seule majorité nous

on verra que cet article confirme ce que nous avons déjà dit sur la seule majorité possible, — celle qui fère la réforme militaire, la réforme fiscale et la réforme électorale.

Et cette opinion d'un vieux routier ju Pala's Bourbon, peu suspect de modérantisme, remplira d'aise ceux qui, comme nous soubaiteut qu'un Gouvernement d'action sociale et laique puisse faire de bonne besegne, en s'appuyant exclusivement sur les éléments avancés de la Démocratie française,

. Baiserai-je, Papa ? »

Baiserai-je, Papa? »
Le jeune Diafoirus avait bien de la chance! Il avait un papa à consulter. Les socialistes, dans un embarras pareil, ne peuvent prendre conseil que d'eux-mêmes.

« Jamais!» dit Guesde. « Je ne baiserai point! » Il le dit d'un accent décidé qui est fort impressionnant : et après lui, Compère-Morel affirme : « Jamais je n'en suis pas!» et « Jamais! » prononce Bracke et « Jamais! » murmure Cachin. L'écho inexorable se répercute comme aux profondeurs des cathédrales

comme aux profondeurs des cathédrales

« Quant à épouser les radicaux », dit
Jaurès, « en mariage légitime, en noces
solennelles et carillonnées, il ne saurait
en être question ». Mais il ajoute en inclinant un peu la lête, et ma foi, très engageant, et de l'air d'une coquelte : « N'y
a-t-il donc que le mariage ? » Et l'on
comprend que l'union libre, très libre,
où chacun garde son chez soi et son indépendance, n'exclut pas, de sa part
la fidélité. l'attachement sérieux ni les
engagements durables.
Guesde, Jaurès et dans le lointain
Hervé, qui se démène à son habitude,
comme un beau diable et crie de tous
ses poumons : « Comment ? baiserai-je lu
lu le demandes, grand dadais? Certainement ! Vas-y done ! »

Situation délicale, n'est-ce pas ? E
comme notre décision intéresse d'autres
que nous on fait cercle tout alentour
on nous conseille; on nous excile; on
nous déteurne : « Si vous ne le faite
pas pour vous, faites-le pour la République ! » — « Mais laissez-les donc tran
quilles! vous sayez bien qu'ills ne peu
vent pas ! » — « Mais si ! mais si ! tou

ira bien! ii n'y a qu'à les laisser faire leur façon l'o Et, comme écrivait jadis Maurice Barrès, les plus ordinaires ricanent.

La vérilé, c'est que la situation n'es plus entière. Nous avons déjà donné u baiser, de ne dis pas publiquement, ne ne le déclarant à son de trompe, ni de vant monsieur le maire; mais pas et cachette non plus! Nous avons déjà échangé un baiser; et même, à bien compter, deux. Guesde ne s'en est pas trop apercu, parce que dans ces cas-là il lève les yeux au ciel; mais c'est sûr. D'abord nous avons marché avec les radicaux pendant la fin de la législature, et nous avons eu raison. C'était pour les détourner de mal faire; et il fallait coucher avec eux pour les préserver des mauvaises fréquentations. Puis pour les nouveaux élus, fervents encore de l'utte électorale et tout joyeux de continuer de main. Jugez-la l'oèst la première fois qu'on peut l'amprécier d'ensemble avec un recul suffisant, surgez-la, avec ses motifs et avec ses résultats.

Oui! c'est vrai! nous avons soutenu le cabinet Donmergue. Nous l'avons soutenu à bras tendu, malgré des assoutenu à bras tendu malgré des assoutenu à bras tendu, malgré des assoutenu à bras tendu malgré des assoutenu à bras tendu, malgré des assoutenu à bras tendu, malgré des assoutenu à bras tendu munt la cabinet pour conjecturer notre conduite de demain. Jugez-la l'et et la la fois énergiques et mesure proprie de nous resterions à se sur le sable de la plage.

Serons-nous bouiltants? ou serons nous sages l'ut evient de nous maltres peur le vidésir que le bon combet de de leurs prouvent de l'eurilles coi que de direct par l'eurilles cont

le cabinet Doumergue. Nous l'avons soutenu à bras tendu, malgré des as-sauts répétés, et sauvé dans telles pas-ses où ses amis radicaux le croyaient.

Pourquoi? Vous pouvez maintenant le comprendre et, sans être socialistes, jurer si, à leur point de vue, les socia-listes ont eu raison.

listes ont eu raison.

... De tous côtés, on nous pose la question : «Pour qui vont travailler les socialistes?

Là-dessus, comme il est naturel, nous nous rebiffons! «Comment, pour qui? Pour nous, monsieur! Lès socialistes vont travailler pour le socialisme! et rien que pour le socialisme! »

C'est magnifique, mais cela ne fait que reculer la question. Il s'agit de savoir per quelle conduite pratique les socialistes croiront travailler le plus utilement, pour leur cause; et à qui, en dehors d'eux, à qui profitera cette conduite. Il est clair que si à la rentrée de la Chambre les socialistes rompent en visière aux radicaux, les envoient promener, les engueulent, et saisissent la première occasion pour jeter par terre n'importe quel cabinet radical. les radicaux écouteront les propositions de la Fédération des gauches et formeront avec elle et l'Alliance démocratique une majorité qui ira jusqu'à M. de Mun et qu'on tachera de souder en la lançant dans la guerre aux socialistes

Les socialistes auront ainsi travaillé, volontairement ou non, pour la Fédération des Gauches.

Si, au contraire, le groupe parlementaire nouveau continue à tenir pour bonnes les directions données par le Congrès d'Amiens, et la tactique du groupe de l'ancienne législature, les socialistes travailleront, volontairement ou non, pour les radicaux unifiés et pour un cabinet radical.

Que fera-t-il, le nouveau groupe? A mon avis, ce n'est pas une question

Oue fera-t-it, le nouveau groupe? A mon avis, ce n'est pas une question d dées ni de doctrines, mais une ques-tion de tempérament.

Chambre continue. Jai vu dans les couloirs, au lendemain des élections, quantilé de radicaux, débarquant tout
chauds de leurs provinces, anciens,
nouveaux élus, fervents encore de la
lute électorale et tout joyeux de continuer demain, coude à ceude avec les
cocialistes, la même bataille à la Chambre qu'aux élections. Ils ne demandeat
qu'a marcher et j'aurais regret que cet
élan si vif fût rompu au départ. Le pays
je crois, en serait déçu. L'enthousiasme
tomberait vite; et à la vague rouge, qui
nous apporta si nombreux, succèderait
un reflux rapide : nous resterions à sec
sur le sable de la plage.

Serons-nous bouillants ? ou seronsnous sages ? Il est difficile, allez d'être
à la fois énergiques et mesurés l et nous
savons trop ce que notre parti doit à la
roideur de nos doctrinaires et à la fougue endiablée de nos militants pour
souhaiter jamais qu'il devienne un tranqu'ille aréopage de-philosophes. D'autre
part, je seuns toujours, en formant des

mes deshs. Pourlant je ne puis vous taire que je crois notre sagesse plus probable que notre folie. Et puis, est-ce que nos ennemis ne nous aideront nas à être sages? Ils nous ont rendu délà lant de services! Je compte beaucoup sur nos ennemis.

Marcel SEMBAT,

C'est vons, le monsieur qu'attendait une

- C'est vous, le monsterr qu'attendant une jeune dame ?...

- En effet, récoordit Justin.

- Alors, voici un mot qu'elle m'a prié de vor- remettre.

Iustin déchira l'enseeloppe, Il lut : a Réfléavion faire, mon pouvre ami, il vaut mieux ne plus nous revoir. La purée n'est plus de mon ressort ; et tu ne saurais me domper l'outéence. Donc, addeut ;

Justin Labalette se laissa choir devant un guéridon, la lettre entre ses mains, un pleur au coin de chaque paupière... E' il se fit servir un bock — qu'il ne but pas.

FERNAND MYSOR.

u Scandale Electoral de Lille

Comment on aurait fait voter à Lille deux ratiche vivant en Terre-Sainte.

Le cas de l'électeur-absent Meyer

Petite leçon, selon M. de la Palisse, pour expliquer ce que veut dire faux-électeur

faux-électeurs ».

Expliquons-nous à nouveau.

On appelle faux-électeurs des gens qui sont faussement électeurs. Cela résulte de la logique de M. de la Palisse.

De ce que l'on dit que M. Binauld est un faux-républicain, cela ne veut pas dire qu'il n'existe pas dans la République, mais qu'il se prétend fauss-ment républicain.

Par faux-élect-urs, ou électeurs inexistants, nous avons toujours entendu désigner les gaillards recrutés un peu partout par le Nouveau-Lille pour être inscrits comme électeurs — sans aucun droit — à Lille, totalement incon.us, morts peut-être, in-trouvables à coup sûr, même les jours de

en tête, déclarent que puisque une dizaine de citoyens cités dans non fistes d'électeurs fletifs écrivent qu'ils existent bien en chairet en es, cen est fait de la légande de faux-électeurs ».

Expliquons-nous à nouveau.

On appelle faux-électeurs des gens qui sont faussement électeurs cela résulte de la logique de M. de la Palisse.

De ce que l'on dit que M. Binauld est un faux-républicain, cela ne veut pas dire qu'il ne existe pas dans la République, mais qu'il sè prétend faus-senent républicain.

Per faux-électeurs, ou électeurs inexistants, nous avons toujours entendu désigner les gaillards recrutés un peu partout par le Nouveau-Lille pour être inscrits comme électeurs — sans aucun droit — à tille, de même que nous avons désigné des gens totalement incon.us, morts peut-être, introuvables à coup sûr, même les jours de strouve un Cercle catholique...

Les épithètes d'inexistants, d'électeurs fantómes, sont donc bien de cifeontance et tout le monde reconnaîtra qu'elles s'appliquent à merveille aux trois cont et quelques citoyens, dont les noms furent publiés dans ces colonnes, qui furent poirtés comme votants aux élections cantonales et municipales, at dont parsennes desuits huit fours n'as put. Nous revenons de Palesline...

Nous revenons de contents de la décembre lui adresser a correspondance s.

Avant de deuner plus de détails sur sou cas, parlons de sent competite. Avant de deuner plus de détails sur sou cas, parlons de sent competite. Avant de deuner plus de détails sur sou cas, parlons de sent competite. Avant de deuner plus de détails sur sou cas, parlons de sent competite de la décembre lui aux est electeurs en deux et la deux le la décembre de la détaux four parlons de sent competite de la vue Blanche, cit d'aux élections de la vue Blanche, cit d'aux élections de la vue Blanche, cit d'aux elections de la vue la feu rue Blanche, cit d'aux elections de la vue la la vue Blanche, cit d'aux elections de la vue la la vue Blanche, cit d'aux elections d'aux elections de la vue Blanche, cit d'aux elle deux el

Que la « Dépèche » ergote là-dessus, en dépit de son intention annoncée de ne plus s'expliquer sur les «incidente électoraux», cela se justifie par le grand embarras où

elle se trouve. Que la « Dépêche » jouant sur les moi annonce que nous avons la prétention de « réclamer le titre de Lillois pour la capa-cité électorale », parce que nous avons decité électorale », parce que nous avons de-manté que « l'on rous aprorte la preuve que les simili-électeurs dont nous avons cité lès noms sont des Lillois, ayant leur vrai domicile et la jouissance indiscutable de leurs droits électoraux à Lille », rien le plus naturel pour l'organe de Don Bazile tout le monde a bien compris que nous réclamions la preuve que les faux-électeurs sont de véritables électeurs tillois, pourvus des qualités qu'exige la Loi, et qui ne com-prennent pas, on le sait bien, la qualité de né-natifs de Lille!

Du reste, la «Dépêche», comme l' «Echo» et les autres cherchent à créer une diversion en égarant 'crinion publique sur des

que nous avons apportées relativement aux citoyens, inscrits indûment sur la liste électorale de Lille et per-dessus le marché électorale de Lille et par-dessus le marché ayant voté « par procuration », quelques éclaircissements : ur les actes du Bureau municipal des Elections qui a délivré des cartes d'électeurs à d'autres qu'aux intéres-sés, qui a consenti à des inscriptions d'élec-teurs fictifs, qui - fait d'artificiels chan-gements de domiciles pour les besoins de la cause réactionnaire, qui a enregistré des domiciles de haute fantaisie, quelques dé-clarations loyales sur tout cela aussent mieux valu !

Mais la loyauté et la franchise ne penvent plus se trouver chez les faussaires, pas plus qu'on ne découvre les faux-électeurs

Deux ratichons de Palestine sont portés comme vo ants à Lille UN DEUX EST UN ELECTEUR DU MAL-ELU BINAULD

Le faux-électeur Meyer-

Nous avons cité dans noire liste des faux électeurs du mal-élu Binauld deux noms de citoyens domiciliés 14, houtevard Bigo-Danel .

ECREPONT Maurice, et MEYER Léon, qui ont voté tous deux aux 2 tours.

Au 14 du boulevard Bigo-Danel habits M. le docteur Lemière, collaborateur de la « Dépèche ».

Nous disions : « Il nous a été impossible d'avoir un renseignement au numéro 14 occupé par un collaborateur de la « Dépèche », mais dans le quartier on affirme l'inexistence de Meyer et Ecrepont dans cette maison ».

M. le docteur Lemière a du reste reconnu dans une lettre publiée dans son journal que M. Ecrepont habite la Belgique depuis plusieurs années et est actuellement à Enghèn (Belgique). Nous savons en effet qui c'est un congréganiste émigré dans la royaume de Léopoid.

Mais neus avons reconnu qu'étant né à Lifle, avant satisfait à Lifle à la loi sur le recrutement, M. Ecrepont avait toute qualité pour être inscrit à Lifle comme étecteur.

Qu'il ait voté jul-même et non par pro-

teur. Qu'il ait voté lui-même et non par pro-curation, nous n'en savons rien mais pou M. Ecrepont, M. le docteur Lemière d'

M. Ecrepont, M. 18 docent control of the colore;

a 10 pourrais prouveg par de nombreus témoins, que, defuis 11 ans, ce jeuns homme, sant pendant la période de son service militaire, est venu à chaque élection passer un ou plusieurs jours chez moi et de voié régulièrement ».